
Unos vecinos, pancartas y megáfono en mano, se dirige a Lamparero en su visita a Cervera. LLUÏSA GARCIA El alcalde de Càlig se dirige al consorcio de basuras. LLUÏSA GARCIA

El vertedero  de Cervera contará
con la autorización ambiental in-
tegrada en un plazo de dos meses
pero las instalaciones no estarán
operativas hasta principios de
. Así lo aseguró ayer el direc-
tor general del cambio climático
Jorge Lamparero, en la reunión ce-
lebrada ayer por el consorcio del
plan Zonal   (Ports-Maestrat, en
Benicarló. La cita pretendía pre-
sentar el proyecto de la gestión de
residuos –tras  años de estar apro-
bado– a los municipios que inte-
gran el organismo y atajar el des-
gaste generado por la falta de ins-
talaciones y el anuncio de cierre de
los vertederos autorizados o ale-
gales existentes.  

Lamparero explicó que,  hasta
que no se disponga de la planta y
el vertedero de Cervera, «la em-
presa pública Vaersa se encargará
de realizar de forma transitoria la
recogida de los residuos de la zona
y su traslado a plantas autorizadas
en la Comunitat Valenciana. Pre-
cisamente, Vaersa ya se ha puesto
en contacto con el Ayuntamiento
de Benicarló, que ha ofrecido un
terreno «idóneo» para este fin al

ester previsto el sellado del verte-
dero actual.

Según el director general, «esta
alternativa no supondría un enca-
recimiento excesivo de las tasas de
basuras y sería una solución pro-
visional», ya que se trasladaría a
plantas legales. Pero esta transito-
riedad, a su juicio, podría prolon-
garse hasta los primeros meses de
, cuando se prevé la puesta en
funcionamiento del vertedero y la
planta de tratamiento de  Cervera.

Era la primera reunión del con-
sorcio en cinco meses pese a los
problemas derivados de la falta de
puntos de vertido y la necesidad
de llevar las basuras fuera de la
provincia. Una vez concedida la
autorización ambiental para el
vertedero de Cervera, «éste podría
estar listo  en    meses después, an-
tes que la planta», significó Lam-
parero, quien defendió el cambio
efectuado en la ubicación –previs-

to en la Bassa– «para evitar los pre-
suntos impactos» que la instala-
ción podría llegar a ocasionar aho-
ra que «el real decreto de vertede-
ros ya genera seguridades».

En este sentido, recordó que
existe un informe del Instituto Ge-
ológico y Minero favorable al nue-
vo emplazamiento.  Al tiempo, la
conselleria redacta los proyectos
de restauración de los vertederos
de Benicarló, Vinaròs y Peñíscola
para sellaros en breve. Según Lam-
parero, «llevará unos meses y el
coste será elevado, aunque sabe-

mos esos vertederos están en sue-
los en los que se sabe que no ha-
brá impacto».

Durante la reunión del consor-
cio, los representantes municipa-
les de Càlig incidieron en su pos-
tura contra el emplazamiento ele-
gido tanto para la planta de trata-
miento de residuos sólidos, en la
Bassa, como para el vertedero. En
el primero de los casos por las gra-
ves consecuencias que podría te-
ner su ubicación para los acuífe-
ros de la comarca, por el problema
de las filtraciones y por actuar la

instalación como freno del agua
de las escorrentías de la zona.

Además, desde Càlig se consi-
dera una ilegalidad el proceso se-
guido para la expropiación del
suelo para la construcción de los
accesos a la planta , ya que ni se
han levantado las actas previas, ni
los propietarios han recibido las
indemnizaciones correspondien-
tes, aspecto denunciado en los juz-
gados. Al respecto, Lamparero
aseguró que «se están siguiendo
los procesos legales y se cuenta
con los informes que confirman
que se trata de una zona apta».

Tras la reunión en Benicarló,
los representantes del consorcio se
desplazaron a la Bassa, en Cerve-
ra, para seguir las obras sobre el te-
rreno que ejecutan las empresas
Teconma-Ecodeco y Azahar. Allí
les esperaba una representación
de la plataforma contraria al ver-
tedero, cuyos integrantes repartie-
ron camisetas advirtiendo del pe-
ligro que puede provocar la insta-
lación. Asimismo, a través de can-
ciones, los manifestantes se pre-
guntaban «dónde está la arcilla»,
haciendo alusión a las deficiencias
del suelo de esa partida. 
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Las basuras del norte siguen oliendo mal 
El Consell cree que el vertedero y la planta de tratamiento de Cervera no estarán operativos hasta principios de 2012�

La plataforma antivertedero
aprovechó la visita de
Lamparero a la zona de la
Bassa para criticar el proyecto
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El alcalde de Benicarló presidió la reunión. LLUÏSA GARCIA
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